

JANVIER 2024

Partenariat consolidé avec Act & Help



Les équipes de DEVA et d' Act & Help distribuent les couvertures.

PAR LE PRÉSIDENT DE DEVA EUROPE

JEAN-MAX TASSEL

Depuis 2019, nous avons établi un partenariat avec l'association Act & Help en commençant par le **forage de pompes** dans des villages sans **eau potable**. Nous l'avons poursuivi avec d'autres opérations d'urgence comme, en 2023, avec l'achat et la **distribution de couvertures** pour les plus démunis lors d'une période de froid exceptionnel en janvier dernier.

Le centre Deva

Help line



Akash porté par son frère...

Au centre DEVA, les activités et l'intégration des enfants se poursuivent tant au niveau familial que dans la vie sociale.

Comme l'an dernier, les jeux paralympiques pour handicapés physiques, organisés par le Dr Tulsi, ont recueilli un grand succès.



Puja, fière de la réalisation d'un tissu décoré, imprimé par son fils.

Sur notre carte de vœux de Noël, nous faisons appel à votre générosité pour **Akash** qui faisait la couverture de la plaquette avec son beau sourire. Grâce à votre aide, nous avons espoir de le voir un jour marcher et qu'il puisse recevoir une éducation de base afin d'acquérir plus d'autonomie.

Lors de ce dernier voyage de fin d'année, un autre cas s'est présenté à nous. En visitant le centre de Mère Teresa, nous avons rencontré **Nitu**, une jeune fille, qui, enfant, lors d'une crise d'épilepsie, a perdu connaissance. Elle est tombée les mains en avant dans la braise alors qu'elle préparait le thé pour la famille. Résultat, ses deux mains ont été totalement brûlées. Nous avons consulté un chirurgien qui lui a donné l'espoir de pouvoir retrouver, au moins en partie, l'usage de ses mains après 4 ou 5 opérations.



Nitu avec Sister Juliana, Supérieure du centre d'accueil de Mère Teresa à Bénarès.

Les mains de Nitu.



Lors d'une visite au centre Annapurna, le **Dr Tulsi** nous a présenté une jeune femme de 35 ans, **Shikha**, naine, sans ressources mais éduquée, qui souhaitait ouvrir une boutique. Grâce à votre soutien nous lui avons permis de réaliser son rêve et de devenir autonome financièrement avec un budget de 20 000 Rs, soit environ 250 euros. Elle a maintenant ouvert sa petite boutique. Nous nous en réjouissons. Merci à tous ses donateurs.



Shikha avec le Dr Tulsi devant le bâtiment réservé aux handicapés mentaux.

Le centre Annapurna

Comme nous l'indiquions dans la lettre n°30, ce centre d'accueil des jeunes femmes du village de BACHAON, qui recevait avant la pandémie uniquement les jeunes des femmes, est devenu **un lieu expérimental aménagé en deux parties**. Dans l'une, les jeunes femmes apprennent et pratiquent la couture, le maquillage, le théâtre, la cuisine,... comme avant. Dans l'autre, **les jeunes handicapés** mentaux viennent pratiquer l'artisanat, la culture des céréales, l'emballage des récoltes.

Lors de notre venue, pour accueillir les équipes de DISCC et d'Act & Help, les jeunes femmes nous avaient préparé un délicieux repas, végétarien comme il se doit. Nous avons pu mesurer leur apprentissage et leur compétence.

Les travaux agricoles et l'emballage des graines de céréales se font ensemble. Ils ont ainsi pu se découvrir et se connaître. Ces travaux réalisés en commun ont permis aux enfants handicapés d'être intégrés à la vie du village. **Cela a permis aux villageois de les accepter dans, et avec, leur différence.**

Le **Dr Tulsi**, dans sa démarche **pédagogique**, a fait venir plus d'une centaine d'élèves d'un collège pour qu'ils réalisent cette intégration et changent leur regard sur la différence. En Inde, c'est une véritable révolution et un réel succès.

À cette occasion, le **Dr Tulsi** nous a raconté l'histoire de ce centre, de son parcours, de sa collaboration avec DEVA Europe et **Jean-Max Tassel**, depuis l'an 2000. Il a parlé de ses projets, de son objectif d'intégration dans la société des enfants qu'il accueille dans son centre. Ce qu'il a souhaité depuis de nombreuses années a pu se réaliser grâce au centre ANNAPURNA et aux jeunes filles de ce village qui ont accepté ce projet, entraînant ainsi avec elles toute sa population. Ce fût, pour nous tous, la découverte du commencement de cette belle histoire jusqu'à sa réalisation.



Jeunes femmes du Centre devant le bâtiment qui leur est attribué.



La démarche pédagogique du Dr Tulsi : rencontre entre les étudiantes d'un collège et les handicapés mentaux.



Dr Tulsi raconte l'histoire de l'intégration des handicapés dans le Centre Annapurna.

Pompes d'eau potable

Pour le financement d'une pompe d'eau potable, dite *ayurvédique*, il est nécessaire de forer à plus de 60 mètres. Une pompe couvre **les besoins en eau de cent personnes**. Le coût d'une pompe est de **550 euros**. **Ce don bénéficie de 75% de réduction fiscale**, réduction accordée jusqu'à 1 000€ de dons annuels, **soit un coût réel de 138 euros**.

Une plaque en marbre

Une plaque en marbre à votre nom, ou portant l'inscription d'une courte phrase de votre choix, sera apposée sur la base de la pompe.

Nous remercions chaleureusement les cinq donateurs membres de DEVA Europe de l'an dernier qui ont permis, à ce jour, d'inaugurer la 408^{ème} pompe.

Pour offrir une pompe :

- chèque (à l'ordre Act & Help)
- carte bancaire sur www.helloasso.com/associations/act-help
- virement direct sur le compte d'Act & Help.



Quelques pompes offertes pas nos donateurs en 2023.



Identifiant national de compte bancaire - RIB

Banque	Guichet	N° compte	Clé	Devise
10278	06010	00020296401	53	EUR

Identifiant international de compte bancaire

IBAN (International Bank Account Number)				
FR76	1027	8060	1000	0202 9640 153

CCM PARIS 16 VICTOR HUGO

BIC (Bank Identifier Code)
CMCIFR2A

Dernier trimestre avec Juliett



Journée Nationale du Handicap : au Centre DEVA, **Juliett** inaugure l'exposition des objets créés par les enfants du centre.

Votre président a eu la joie de partager ce séjour et de faire partager nos activités à la présidente d'Act & Help et à sa collaboratrice **Juliett**, en visitant nos centres, dont le centre DEVA. Cela nous a permis de mieux nous connaître et d'avoir un regard extérieur porté sur nos actions réciproques. Nous avons pensé judicieux de donner la parole à **Juliett** qui n'était pas revenue sur place depuis 2019.

Asha, mot hindi qui signifie *Espoir*

Présentation des deux programmes majeurs d'Act & Help, Asha et Disha.

ACT & HELP met à la disposition des enfants des rues une maison en plein centre. Les enfants peuvent ainsi se retrouver quotidiennement et bénéficier d'une collation, laquelle sera le seul repas de la journée pour certains. Comme nous, Act & Help recherche activement des donateurs, des parrains qui leur permettent d'envoyer ces enfants à l'école et de subvenir à leurs besoins de base. Ces enfants déshérités qui, sans nous, n'iraient pas à l'école, sont pris en charge par Act & Help pour leur éducation et leur santé. **Ce qui leur est offert est un grand espoir**, une opportunité **de changement de vie**. Tous les jours, après l'école, ils vont dans un *coaching center*, centre de soutien scolaire, où les professeurs les accompagnent dans leurs devoirs. Ces cours du soir sont essentiels. Ils bénéficient aussi d'activités extrascolaires comme la pratique du cricket le samedi et, le dimanche, les cours de Kathak, danse traditionnelle du Nord de l'Inde.

Laissons la parole à Juliett

«... Nous nous sommes rendus plusieurs fois le dimanche matin au cours de Kathak donné par **Mata Prasad....**, - **Mata Prasad** est un maître de danse percussionniste de renom à Bénarès. Il pratique le tabla (petit tambour membraphone). C'est au son de cet instrument que se danse le Kathak -... *d'aucuns sont plus doués que d'autres, mais tous dansent avec beaucoup de plaisir. Ils n'ont aucune obligation de participer à ce cours, la quinzaine d'enfants présents n'est là que par leur volonté propre. C'est tellement joyeux, ils respectent tellement leur professeur et pratiquent avec tellement d'enthousiasme qu'on se sent privilégiés d'assister à ce spectacle.*»



Autre activité extra-scolaire du programme ASHA, le cricket. Un des anciens enfants des rues élevé grâce à Act & Help, **Vikas** (à gauche), adulte et père de famille, entraîne les plus jeunes au cricket tous les samedis.

Disha, mot hindi qui signifie *Le chemin*

“Disha”, second programme majeur d’ACT & HELP.

Ce programme concerne au départ une vingtaine de jeunes filles, enfants de prostituées ou de mères d’une extrême pauvreté. Act & Help leur offre un nouveau Chemin...

Juliett témoigne :

«... DISHA est un programme très particulier pour moi car je n’avais pas revu ces enfants depuis quatre ans. Certaines sont mariées depuis. Ce n’est pas grave, elles savent maintenant lire, écrire et compter. Si elles doivent travailler, elles seront autre chose que ces petites esclaves corvéables à merci comme on en voit tant chez les marchands, ou ailleurs. Mais, surtout, si elles deviennent mères, je suis certaine qu’elles feront le nécessaire pour que leurs enfants soient scolarisés. Environ 70% des filles âgées de 6 à 10 ans vont à l’école primaire contre 76% pour les garçons. Mais, on ne compte seulement que 40% de filles pour continuer l’école après l’âge de 10 ans. Je les ai retrouvées dans ce nouvel endroit, le pensionnat St Thomas International School, comme je les avais quittées. Elles sont pleines de douceurs et d’attentions, très différentes les unes des autres mais très aimantes et prêtes à tout pour vous faire plaisir. Ces retrouvailles étaient pour moi un immense bonheur comme celui d’une réunion de famille avec mes nièces du bout du monde. C’était un moment unique, délicieux. Ces enfants ne réclament jamais rien. Elles semblent bien conscientes du cadeau qui leur est fait et ça, c’est merveilleux !

Je ne me permettrais pas de parler à la place d’**Élisabeth**, présidente fondatrice d’Act & Help, mais je tiens à vous partager un sentiment, l’amour que ces enfants ont pour elle. À DISHA, on l’appelle Maji, à ASHA Mam, mais quelque soit l’étudiant ou l’adulte, ils se sentent heureux près d’elle, heureux de la voir, de l’entendre. Je dirais aussi qu’ils se sentent honorés, sans connotation de valeurs sociales. **Élisabeth** les regarde avec tendresse, c’est un véritable parent pour eux. Que ce soit à DEVA, le centre d’enfants handicapés mentaux, à la clinique ANANDA où l’on soigne les hors castes, ou chez Mère Teresa, elle est toujours accueillie avec grâce et respect car ils savent tout le bien qu’elle leur veut et quelles montagnes elle a pu et peut encore déplacer... »



Mata Prasad jouant du tabla.



Jeunes filles et garçons dansant le Kathak.

Parrainage

Notre programme de parrainage. C.E.P Children Educational Program

Triste nouvelle : **Shipra**, une de nos enfants déshéritées d'origine tibétaine que vous parrainiez vient de perdre son père ce 21 janvier 2024. Il était gardien de sécurité dans un hôtel avec 7 000 Rs de salaire mensuel – soit environ 85€ - seul revenu pour faire vivre sa femme et sa fille atteinte d'éléphantiasis. Bien évidemment, avec Act & Help qui la parraine aujourd'hui, nous allons voir comment nous pouvons l'aider au mieux dans ce drame.



Heureuse nouvelle : dans notre dernière lettre, nous lançons un appel pour une dizaine de nouveaux parrains. En effet, **pour sept de nos étudiants, le coût des études varie de 100 à 300 euros par mois**. Avant le covid, nous demandions 30 euros par mois pour les parrainages. Mais, dès que les enfants arrivent à la classe 10, c'est-à-dire au brevet, nous avons toujours besoin de plus. Depuis le covid, les coûts ont flambé. Heureusement pour ces 7 étudiants, il ne leur reste que 2 à 3 ans pour terminer leur cursus. C'est pourquoi nous faisons appel à votre générosité et à celle de vos proches pour contribuer à leur succès. Parmi ces 7 cas, **la bonne nouvelle est Yamini Labh** : après avoir réussi son diplôme de Bachelor en science, elle rentre comme interne à l'université pour deux ans encore, afin d'obtenir **une maîtrise en biotechnologie**. Ses deux parrains ont accepté d'augmenter leur soutien en le passant, **chacun, à 100 euros par mois, soit 200 euros** qui couvrent le budget nécessaire. Merci à eux pour leur générosité !

Nous espérons que d'autres parrains viendront rejoindre nos étudiants et leur tendre la main afin de leur donner un métier et leur dignité.



Yamini Labh et sa mère.

Tout ce qui n'est pas donné est perdu.

(Proverbe indien)

<https://deva-europe.org/>
www.helloasso.com/associations/deva-europe
<https://humanitairehimalaya.com/>
<https://www.actandhelp.org/>
www.helloasso.com/associations/act-help

DEVA EUROPE

DEVA Europe, 101 Avenue de Versailles, 75016 Paris - jmtassel@deva-europe.org
Tel : +33 (0) 6 07 73 69 88